

GAZETA DE MADRID

DEL DOMINGO 29 DE DICIEMBRE DE 1811.

AUSTRIA.

Viena 26 de noviembre.

Todavía no hemos recibido noticias sobre las negociaciones entre la Puerta y la Rusia. Los boyardos de la Valaquia, que estan refugiados en Transilvania, dicen que han recibido las particularidades siguientes:

„Después de los acaecimientos del 14 de octubre el general conde de Kutasow permitió que el gran visir, que se hallaba encerrado en Rudschuk, enviase á Constantinopla á un oficial, para que pintase la situacion en que se hallaba, y pidiese que se le enviasen plenos poderes para concluir la paz con la Rusia. Entre tanto el cuerpo de genizaros que hai encerrados en una isla del Danubio recibe de los rusos los víveres que necesita.”

GRAN BRETAÑA.

Londres 17 de noviembre.

En la mayor parte de nuestros condados se siente cada día mas la falta de numerario. En muchas partes, y particularmente en Bristol, ha habido algunos particulares que, para remediar esta escasez, han acuñado schelines y monedas de plata convencionales de seis sueldos, diciendo que tenían licencia del Rei para haerlo. El *Evening-Star* ha publicado ayer que se hallaba autorizado para desmentir la existencia de semejante licencia, advirtiendo al mismo tiempo á los que tomen dichas monedas, que no les quedará recurso alguno en lo sucesivo, para que se les indemnice de la diferencia que hai entre su valor real y su valor nominal.

Del 26.

Ayer muy tarde le llegaron al gobierno los pormenores del juicio del doctor Sheridan, uno de los diputados católicos; pero no podemos insertarlos todavía en nuestro periódico. El proceso no se concluyó hasta el viernes por la noche bastante tarde. Los diarios de Dublin no contienen mas que un ligero bosquejo de lo que habia pasado el segundo día de este proceso, y ya le hemos insertado tal qual es.

Del 27.

Las gazetas de la Jamaica dicen que Rigaud ha

muerto en las Cayas. Varias cartas de Puerto-Real de 25 de setiembre confirman esta misma noticia. Rigaud dexa un hijo, que se halla actualmente en Santo Domingo.

Otras noticias enviadas del mismo sitio, con fecha del 12 de octubre, dicen que un general, llamado Belam, ha conspirado contra la vida de Petion. Belam fue dos veces á palacio con un puñal y dos pistolas escondidas en el forro del vestido; pero ninguna de las dos pudo executar su designio. Quando volvió la vez tercera ya Petion sabia lo que meditaba, y le mandó que fuese preso; pero Belam, en lugar de obedecer, salió de palacio con la mayor presteza, montó á caballo, disparó las pistolas al centinela, y logró pasar. Tomó de allí el camino del mediodia de la isla; pero al llegar á los cuarteles de Rigaud, la artillería hizo la señal de alarma, y al instante se tomaron todos los caminos. Entonces se vió obligado á volver atras, y venir á entregarse él mismo. Inmediatamente fue entregado á un consejo de guerra, y todo el mundo esperaba que le condenaria á muerte; pero dicen que fueron tales las súplicas que hizo á sus jueces, que se contentaron con condenarle solamente á cinco años de cárcel, durante los cuales debe estar solo y encadenado.

Del 30.

Segun las noticias de ayer el Rei sigue en el mismo estado; S. M. come como siempre, pero duerme muy poco.

C. A. Mackensie va á salir con una comision del gobierno para Sicilia.

Las cartas de la Martinica dicen que han sido condenadas y ajusticiadas allí muchas personas por haber tenido parte en la conspiracion que se descubrió dias pasados en aquella isla.

Del 2 de diciembre.

Algunas cartas de la Havana dicen que hai tal escasez de numerario en la nueva república de Venezuela, que ha tenido aquel gobierno que poner en circulacion un millon de duros en papel, que han de tener el mismo valor que el dinero efectivo.

Sentimos mucho tener que publicar que las cartas que recibimos del norte de Irlanda dicen que hai todavía muchas turbulencias en el condado de Down, y que la actividad y zelo de los magistrados ha descubierto un plan combinado, que no podrá ser destruido si el gobierno no toma las providencias mas rigurosas.

No queda duda ya de que los franceses han

1478
vuelto á Asturias. El cónsul de Inglaterra en Gijón escribe desde Llanes, diciendo positivamente que había tenido que dexar aquella villa al ver que se acercaban los franceses.

Otra carta de un habitante de Guernesey, de 26 del mes pasado, dice que una embarcacion que había salido el 14 de S. Vicente, había traído la noticia de que quando salió de aquel puerto estaban ya los franceses en Gijón.

TURBULENCIAS DE NOTTINGHAM.

Las noticias que hemos recibido de Nottingham el sábado por la tarde, dicen que el sábado anterior por la noche rompieron los amotinados un telar en Jikiston, que es la primera villa que se encuentra en la frontera de Derbyshire, viniendo de Nottingham; pero se creía que había cesado este desorden por quanto desde entonces no se había oído hablar de ningun otro acto de violencia de esta especie. La misma noche rompieron tambien otro telar en la calle de Cyprus, en el mismo Nottingham, cosa que no había sucedido hacia muchos años en aquella ciudad. El lunes por la noche destrozaron cinco en la calle de Yorck, y otro en Mount-East, á pesar de que los condestables anduvieron de ronda toda aquella noche.

En vista de esto el maire y los aldermanes mandaron publicar que habían determinado que hubiese siempre de guardia cierto número de condestables en el despacho de la policía, y desde entonces no ha vuelto á cometerse ningun exceso de esta especie dentro de la ciudad. Sin embargo, el martes siguiente por la noche se rompió otro telar en Carlton, que está en las inmediaciones de Nottingham; y la misma suerte hubieran tenido otros muchos, si de repente no se hubiera aparecido por allí un destacamento de dragones. En Chillwel rompieron uno el lunes por la mañana, y quemaron la madera. En Basford destruyeron el domingo por la tarde 31 telares, á pesar de hallarse presentes las autoridades civiles y la fuerza militar: el lunes rompieron 20, el martes por la noche 30, el miércoles 6; y el mismo miércoles á medio día hicieron pedazos uno, que llevaban de Amold á Nottingham con una escolta de dragones, los quales no quisieron empeñar un lance pesado, porque vieron que los amotinados eran mas fuertes que ellos.

Una carta de Basford refiere las siguientes particularidades, por donde se conoce el carácter y la intencion de estos revoltosos.

„Habiendo entrado en una casa se hallaron sin luz, y empezaron á buscar con que encenderla. Abrieron un armario, donde hallaron plata y otras cosas de mucho valor; pero luego que tropezaron con un pedazo de papel, volvieron á cerrar el armario sin tocar á las alhajas que en él había, y arremetieron á los telares, objeto de su venganza. A otra casa fueron cuyo dueño sabian que tenia de 50 á 70 guineas en oro; pero despreciaron el oro, y solo exhalaron su furia contra el hierro de los telares. El dueño de otra casa les ofreció una gran cantidad de dinero por que no le rompiesen los telares; pero ellos respondieron que no lo necesitaban, y que lo que únicamente querian era destruir aquellos instrumentos que les impedian ganar la vida honradamente. Otro fabricante pobre les rogó que le dexasen dos telares, que eran los únicos que

tenia, y que eran el fruto de muchos años de industria; y en efecto se compadecieron y accedieron á su súplica.”

En el discurso de esta semana han sido presas muchas personas por sospechas de que habían tenido parte en estos excesos; pero todas, menos una, han sido puestas otra vez en libertad.

Al tiempo de enviar este papel á la imprenta nos avisan que en Basford han sido rotos y quemados quatro telares, y cinco el mismo dia en Robber's-Hill. (Artículo del Morning-chronicle sacado del *Nottingham-Review*.)

Del 4.

TERCERA EDICION DEL COURRIER DE ESTE DIA.

(La segunda se publicó á las dos y media de la tarde.)

Acabamos de recibir copia del discurso del presidente de los Estados- Unidos. Ved aqui en resumen los principales puntos que contiene.

El presidente empieza diciendo, que se había lisonjeado de que las confirmaciones sucesivas de la revocacion de los decretos franceses hubieran producido la de las órdenes del consejo británico.

El gobierno ingles ha rehusado esta revocacion, alegando que los decretos franceses no habían sido revocados en la realidad, y dando á entender á los Estados- Unidos que si no revocaban la acta de *non importacion*, se expondrían á que la Inglaterra mandase hacer represalias.

Habla del encuentro de la fragata *Presidente* con el *Little-Belt*, y echa toda la culpa del primer cañonazo al capitán Bingham.

Acusa al gobierno ingles de haberse entrometido en los asuntos de los Estados- Unidos en la Florida.

Hace presente que la Francia no ha reparado todavía los agravios hechos á los Estados- Unidos, ni restituido los bienes de americanos que ha confiscado. Las restricciones inesperadas que ha puesto la Francia á las importaciones americanas obligan á esta á otras restricciones correspondientes respecto de las francesas.

En quanto á la Suecia dice que los Estados- Unidos estan en paz con aquella potencia, y que la embajada á Dinamarca ha producido muy buen efecto.

Se han dado providencias para la seguridad general, aumentando las fortificaciones &c., y como la Inglaterra ha tomado un aire hostil contra el comercio americano, ya se hará cargo el congreso que es deber suyo poner la nacion en un estado conveniente de defensa.

Propone que se completen los regimientos; que se formen cuerpos de tropas auxiliares, y que se acepten las ofertas de voluntarios.

Ultimamente propone tambien que se declare ilegal y digno de castigo el tomar licencias de los gobiernos extrangeros.

En general el discurso del presidente tiene un aire y un tono hostiles.

Del 6.

Hemos recibido gazetas de Caracas, que llegan hasta el 22 de setiembre. Lima y Juai han segui-

do el ejemplo de Caracas; y según noticias particulares la revolución se extendía con tal rapidez por el continente español, que ya no quedaban más que tres ó cuatro ciudades marítimas para que la independencia fuese completa. En Maracaibo se habían manifestado también señales muy claras de revolución, y se creía que no tardaría en verificarse. Habían embarcado las tropas de línea en dos bricks y un schooner, y formaban parte de la expedición contra Caracas, que mandaba el virei en persona. Todavía no se sabe cuál ha sido el éxito de esta expedición.

El diario de ayer de la salud del Rei decía que S. M. continuaba en el mismo estado.

Una carta de Gibraltar del 18 de noviembre dice lo siguiente:

„Las últimas cartas de Sicilia aseguran que aquella corte padece la mas violenta agitación, y que se creía que empezarian las hostilidades luego que volviese el lord Bentink. Se sabe de positivo que la mayor parte de tropas sicilianas se pasarán á los ingleses, y se cree que la familia real tratará de escapar á Cerdeña.”

Lord Bentink ha pasado por delante de Gibraltar con rumbo hácia Sicilia.

REINO DE NAPOLES.

Nápoles 21 de noviembre.

Las diferentes noticias que tenemos comunicadas acerca del estado en que se halla la Sicilia, y los artículos de las gazetas inglesas que hemos publicado ya en las nuestras, han debido bastar para que todo el mundo se haga cargo de la suma agitación que debe reinar en aquella isla, y de la grande division que hai entre sus habitantes y entre los ingleses, sus supuestos defensores. Es evidente que las intenciones de estos son hostiles, y ni aun ellos mismos procuran encubrirlos. La disension hace tan rápidos progresos, que los ingleses creen ó aparentan creer que necesitan tomar precauciones para su seguridad, como si estuviesen en un país enemigo. Algunos pobres pescadores, que han huido de Sicilia, por no poder soportar las continuas vexaciones que experimentan de parte de los ingleses, nos han traído una orden del día, que ha dado en Mesina el general Maitland, haciendo fixarla en todas partes, y distribuirla con profusion, la qual prueba claramente la verdad de quanto hasta ahora se ha dicho acerca de la crítica situacion de aquel desgraciado país. Se prohíbe por dicha orden pescar de noche, y que los pescadores se alejen de día á mas de dos millas de la costa. (*Monitor de las Dos-Sicilias.*)

IMPERIO FRANCES.

Hamburgo 26 de noviembre.

Los ingleses no cesan de hacer continuamente tentativas por acercarse á las costas para desembarcar en ellas prusianos, hannoverianos &c. que ya no pueden servir. El día 15 de este mes se armaron varias lanchas á las islas del Ost-Frisia, y una de ellas efectuó un desembarco en Vangentoge. Un destacamento del regimiento 75.º y dos granaderos se emboscaron esperando á que los prisioneros saltasen en tierra; quando vieron que es-

ta iba ejecutándose esta operacion, salieron precipitadamente, asieron el cable de la lancha, y se apoderaron de ella con seis marineros ingleses que traía á bordo.

El mismo día fueron arrojados á la costa 66 de estos infelices, y sin el acontecimiento de la lancha que hemos dicho hubieran desembarcado muchos mas. A la noche siguiente se acercó otra lancha para desembarcar á seis; pero estos desgraciados se ahogaron.

El día 17 desembarcaron los ingleses al tiempo del refluxo 57 prisioneros á tres quartos de legua de la costa, amenazándoles con pistolas para que se echasen al mar, no obstante que el agua les llegaba al cuello. Se cree que se han ahogado 12 de estos infelices; las olas han arrojado contra un dique el cadáver de uno de ellos.

Tal es la conducta que observan estos isleños, no solo con sus prisioneros, sino también con los que les han servido fielmente: conducta que no tendrían ni aun los salvages.”

Paris 12 de diciembre.

Extracto de una carta de un comerciante de Amsterdam.

„Todas las noticias que reciben de Inglaterra los comerciantes de esta ciudad pintan los apuros en que se halla el comercio en aquella isla. Las fábricas se arruinan mas y mas cada día; las quiebras son tan frecuentes que se ha perdido ya la cuenta, ni se observan con todo rigor las leyes contra los deudores. Es constante que hace cinco meses que no se paga el ejército de Portugal. El banco para disminuir la emision de billetes ha reducido el descuento á la tercera parte de lo que antes era, lo qual es otra causa mas, ó á lo menos un pretexto para nuevas quiebras. En una palabra, cada día va aumentándose en Inglaterra la violencia de la crisis actual.”

ESPAÑA.

Madrid 28 de diciembre.

El REI se ha servido, por real decreto de 24 del corriente, nombrar para las sacristías de su real patronato, vacantes en el arzobispado de Granada, á los sujetos siguientes:

Para la de la parroquia del lugar de Ohanez á D. Andres Espiuar, ex-franciscano descalzo.

Para la de Mecina de Fondalas á D. Florencio Gonzalez, del mismo orden.

Para la de Castaras á D. Francisco Josef Castillo, del mismo orden.

Para la de Murtas y Mecina de Jedel á Don Manuel Bueno, ex-agustino calzado.

Para la de Narila á D. Juan Pablo Arias, ex-mercenario calzado.

Para la de Juiles á D. Francisco Duarte, ex-capuchino.

Para la de Conchar á D. Félix Rejon, ex-carmelita descalzo.

Para la de Almexijar y Notaez á D. Pablo Caracuel, ex-franciscano observante.

Para la de Mairena y Jugar á D. Josef Naveros, ex-carmelita calzado.

Para la de Pampaneira y Bubion á D. Benito García, ex-basilio.

Para la del Presidio y Benecí á D. Miguel Cebrian, ex-franciscano descalzo.

Para la de Instiucion á D. Francisco Paula Castreño, ex basilio.

Para la de Ragol á D. Josef María Castreño, ex franciscano descalzo.

Para la de Bayarcal á D. Francisco Josef Mellado, presbítero ex-hospitalario de S. Juan de Dios.

Para la de Nuchite y Mecina de Alfahar á Don Josef Madrid, ex franciscano observante.

Y para la de Picena y Cherin á D. Ignacio Madrid, del mismo orden.

POLITICA.

El no importa de España.

Habrá casi 300 años que baxo este mismo título publicó Francisco Santos, criado del Rei Felipe II, un librito, que aunque sepultado al presente en el polvo y el olvido, no dexa de tener un gran mérito, por pintarse en él mui al vivo el carácter de una nacion valiente, es cierto, y generosa, pero llena de aquella vana confianza, que indispensablemente produce las mas funestas consecuencias.

Por desgracia este carácter confiado lejos de ceder á las cuerdas reflexiones de los sabios, ha ido tomando mayor incremento desde aquella época, y se ha desplegado con mas energía en las circunstancias mismas en que el bien de la patria exige usar de mas retentiva y reflexion.

No importa: esta expresion, hija de la imprudencia, ha sido la divisa de los que sin calcular los intereses de la nacion, se han empeñado en seguir un sistema propio solo para arruinarla. Los que excitaron la insurreccion, los que midieron el bien comun por el suyo propio, los que dexándose arrastrar por las pasiones, sin conocer que estaban en contradiccion con el verdadero patriotismo, los que siguieron las inspiraciones de los próceres insurreccionales, unos por ambicion, otros por codicia, otros por ceguedad, todos han visto correr á arroyos la sangre de sus paisanos, todos han visto la desolacion de los pueblos, la ruina de las fortalezas, el saqueo y pérdida de las propiedades, y en suma todos los horrores de la mas funesta de las guerras, sin que de sus despiadados labios haya salido otra expresion que *no importa*.

Quando los repetidos reveses que al cabo de tres años han experimentado les debieran haber abierto los ojos, y hécholes conocer la imposibilidad de seguir una guerra que al cabo de tiempo terminará con la ruina total de la España, las mismas derrotas, las desgracias mismas parece han contribuido á hacerlos mas obstinados, y á aumentar su indiscreta confianza.

Las rápidas victorias del ejército imperial de Aragon por sí solas ofrecen mil exemplos de esta verdad. Apenas las tropas francesas ocuparon la capital, quando la esperanza de su próxima reconquista sirvió de consuelo á los que miraban como irreparable pérdida tan terrible. *No importa*, dijeron, que se haya tomado á Zaragoza: no se tardará á recuperarla. En efecto, antes de los qua-

tro meses vino Blake con un ejército el mas lucido que ha pisado el Aragon. ¿Quién no diria que cifrándose en él toda la esperanza de los necios confiados, cayendo él, habian de caer de sus castillos, y reducirse á la razon? Pues no fue así, pues aun despues que le vieron completamente derrotado y disperso, prisionera una parte de él, y tomada toda su artilleria, supieron hallar nuevos motivos de consolacion. *No importa, si hoy se pierde una batalla, mañana se gana otra; hai tanta gente!.. ademas de que aun quedan por tomarse Lérida, Mequinenza y Tortosa, las llaves de la Cataluña.* Una en pos de otra llegaron á caer estas tres plazas en manos del conquistador: y bien, *no importa, mientras quede Tarragona, que es inexpugnable, y la roca firme donde se estrellará todo el poder de la Francia.* Pero Tarragona ha corrido la misma suerte.... *No importa, aun está intacto el floreciente reino de Valencia... Sobre todo la defiende Blake, el presidente de la regencia... Tiene un buen ejército... Se ha de tomar la importante plaza de Murviédro... Oh! No hai cuidado, no importa.*

Nos bailamos en el caso de que el *floreciente reino de Valencia* se halla invadido, Murviédro tomada, Blake derrotado, el ejército insurreccional con mas de 80 hombres, 33 piezas de artilleria y muchas armas, abastos y municiones de menos, y Valencia sin punto alguno que la cubra ni pueda retardar la marcha del vencedor. Ahora bien, caballeros de la orden del *No importa*, ¿han hallado vmds. otro recurso con que consolarse y reparar idealmente el golpe que acaban de sufrir? ¿Serán tan necios los pueblos que aun den crédito á sus esperanzas, para volver á usar esa odiosa expresion? ¿Tendrán vmds. valor para engañarlos de nuevo, despues de desengaño tan terrible? Si confiesan de buena fe que *sí importa*, direis que no menos han importado los anteriores reveses que han sufrido, y que debieran haberlo manifestado así á los pobres españoles, para que hubieran cesado de arruinarse; pero si insisten en su funesto *No importa*, no podré menos de exclamar, que *importa* mucho la sangre humana que se vierte nada mas que por sus fines; que *importa* el que no continúe la desolacion de nuestra península; que *importa* que el labrador vuelva pacífico á cultivar sus tierras; y lo único que *No importa* es que se aniquilen y exterminen vmds. y quantos siguen su sistema, para que no continúen seduciendo á los pueblos con su malaventurado *No importa*.

TEATROS.

En el del Príncipe, á las quatro de la tarde, se representará por la compañía española la tragedia en cinco actos titulada la Merope, y el sainete los Zapatos.

En el mismo teatro, á las siete de la noche, se executará la comedia en cinco actos titulada los dos hermanos Disipador y Egoísta, y la pieza en un acto titulada la Prueba feliz.

En el de la Cruz, á las quatro de la tarde, se executará la comedia de magia trágico-hercica en tres actos titulada la Crueldad y sinrazon la vence auxilio y valor, Magencio y Constantino, adornada con todas sus decoraciones nuevas: se bailará el bolero; y se dará fin con el sainete el Hambriento de noche buena. Se cobrará de subida.

EN LA IMPRENTA REAL.